

Carnet de famille

Sont devenus **enfants de Dieu** par le baptême Raphaël Carcone et Damien Vandermeirssche le 8 septembre à ND-du-Calvaire.

Nous avons dit **A-Dieu** à Éliane Frédéric le 11 septembre à St-Philippe-St-Jacques, Paul (Pierre) François le 12 septembre à ND-du-Calvaire, Patrice Faivre le 13 septembre à St-Philippe-St-Jacques, Jean-Pierre Liotard le 18 septembre à St-Philippe-St-Jacques et Jeanne-Suzanne Thomas le 20 septembre à ND-du-Calvaire.

Pierre FRANCOIS, décédé le 5 septembre, a été coauteur (avec Jean Martin) du livre sur ND-du-Calvaire ; mais il est aussi membre fondateur de l'équipe locale du *Secours catholique* et de l'association d'insertion *Initiative Emploi*. Rendons grâce à Dieu pour sa vie ; prions pour lui, pour son épouse Marie et leur famille.

Pélé diocésain à Lourdes

Le prochain pèlerinage diocésain à Lourdes aura lieu **du mardi 22 au samedi 26 octobre**.

Thème 2024 : "Allez dire aux prêtres que l'on vienne ici en procession. "

Ce pèlerinage est ouvert à tous, personnes valides, enfants, adultes, familles, hospitaliers, malades et handicapés.

Infos et enseignements sur le site du diocèse : <https://diocese92.fr/lourdes2024/>

Bulletin d'inscription sur les présents.

Cyclo-show à Montrouge : 5 octobre

Passez un moment privilégié mère-fille (collégienne) pour donner du sens aux changements de la puberté, comprendre le cycle féminin. Atelier original, ludique et interactif sur Montrouge le **samedi 5 octobre**.

<https://cycloshow-xy.fr/ateliers/177737/>

Une question ? Bénédicte de Vismes (06.63.26.23.51)

Messes

MESSES DU DIMANCHE

* **Samedi soir**
NDC 18 h

* **Dimanche matin**
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ **jeudi de 19 h 30 à 20 h 30**, après la messe de 19 h
NDC **vendredi de 9 h 30 à 10 h** après la messe de 9 h

VÊPRES

Chaque **jeudi**, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

CONFESSIONS

Chaque **vendredi**, de 17h à 19h, à St-Philippe-St-Jacques

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com

<https://www.paroissechatillon.fr>

Page FB →

Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église ND-du-Calvaire (NDC) - 2, av. de la Paix – **ISSN 2491-3855**

Espace Partage Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sépard



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n° 752 – du 21 septembre au 4 octobre 2024
25^{ème} et 26^{ème} dimanches du Temps Ordinaire - Année B

Qui est Jésus ?

C'est la question que se posaient déjà ceux qui l'ont croisé il y a 2000 ans : qui est cet homme qui a guéri un aveugle de naissance ? Qui a purifié des lépreux ? Qui a ramené à la vie la fille de Jaïre ? Pour qui se prend-il, lui qui n'hésite pas à clouer le bec aux plus savants docteurs juifs : pense-t-il être l'égal du grand Moïse ? Peut-être est-il un prophète, mais comment ose-t-il pardonner les péchés, alors que Dieu seul peut faire cela ?

Beaucoup à l'époque ont vu en Jésus un envoyé de Dieu. Serait-il même le Messie attendu, le descendant du roi David qui va libérer le pays de l'occupation romaine ? Jésus ne revendique pas ce titre car il sait qu'il est très connoté politiquement ; il ne l'acceptera qu'au moment de sa passion, quand il deviendra évident qu'il n'est pas venu prendre le pouvoir.

Il préfère se désigner comme le "Fils de l'homme" : formule singulière, qui se réfère probablement à une vision du prophète Daniel, où il est question d'un "fils d'homme" siégeant à la droite de Dieu pour juger le monde à la fin des temps. Jésus laisserait ainsi comprendre son origine divine, son lien étroit avec Dieu qu'il appelle d'ailleurs "Abba" c'est-à-dire "Papa". Son intimité avec Dieu est si visible que les disciples lui demandent de leur apprendre à prier, eux qui pratiquaient pourtant dans les synagogues et le Temple de Jérusalem !

Ce qui frappe aussi ses contemporains, c'est sa façon de s'adresser à tous et de rassembler les gens. Il va en priorité vers ceux que la société méprisait ou que la Loi juive condamnait, pour leur annoncer la miséricorde de Dieu et les inviter à la conversion. Parmi ses disciples, on trouve des lettrés et des gens simples, des riches et des pauvres, des hommes et des femmes : c'est du jamais-vu ! C'est un avant-goût du Royaume de Dieu...

Sa liberté, la nouveauté de son message et la force de sa parole suscitent un tel enthousiasme que les autorités préfèrent le mettre à mort. Jésus ne fait rien pour y échapper, il met ainsi en pratique ce qu'il avait affirmé : "il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime." C'était le 30 avril de l'an 30 à Jérusalem.

Mais l'histoire ne s'arrête pas là ! Ses disciples, abattus et craintifs, se mettent pourtant quelques jours plus tard à annoncer au péril de leur vie que Jésus est vivant, que Dieu l'a ressuscité : ils l'ont vu, ils l'ont touché, ils ont parlé et mangé avec lui ! Et il leur a donné son Esprit pour qu'ils annoncent sa Bonne Nouvelle et poursuivent sa mission.

Voilà, c'est à partir de là que les chrétiens ont compris que Jésus est vraiment le Fils de Dieu... et aussi qu'ils se sont posés plein de nouvelles questions : peut-on dire que cet homme est un demi-dieu ? Ou qu'en lui l'humanité et la divinité se mélangent ? Ou que la divinité pilote son humanité ? A-t-il vraiment souffert sur la croix, savait-il tout à l'avance ? Les conciles successifs ont répété que Jésus est vrai homme et vrai Dieu, et essayé d'en déduire les réponses.

C'est ce que nous verrons lors de la conférence du 17 octobre et ensuite avec l'aide des fiches préparées par le diocèse !

Père Nicolas

Rentrée 2024-2025

Les rentrées sont faites mais il n'est pas trop tard pour s'inscrire !

Catéchisme (CE2 – CM1 - CM2)

Passez à l'accueil (1, place de l'église) ou prenez contact avec la secrétaire :
secretariat@paroissechatillon.com

Aumônerie des collégiens et lycéens (Ôchâclap)

Infos : ochaclap.com

Étudiants et Jeunes pros

Étudiants : contactez Marc-Elie et Alexandra - marc.boutrolle@free.fr

Jeunes pros : contactez Philippine - philippinedv@sfr.fr

Équipe de couples

Contactez David et Ostiane - jeunescouples@paroissechatillon.com

Équipe Buisson ardent : 16 octobre

Le groupe du *Buisson ardent* continue à cheminer cette année ! Constitué de néophytes, recommençants dans l'Église et paroissiens de longue date, ce groupe se retrouve un mercredi par mois pour un temps de prière, partage de la Parole de Dieu et formation pour creuser ensemble le mystère de notre foi. N'hésitez pas à nous rejoindre si vous êtes intéressés ! Notre prochaine rencontre aura lieu le **mercredi 16 octobre** à 20h30 dans les locaux de la Source – 2, avenue de la Paix. Pour plus d'information, contacter Elodie: elodie.soulard.ocv@gmail.com

Mois de la Création

World Cleanup Day : 18-22 septembre

Il s'agit des journées mondiales de nettoyage de la planète ! Cette année, le World Cleanup Day aura lieu du **mercredi 18 au dimanche 22 septembre**.

Une opération est proposée à Châtillon par *Ma ville en vert 92* : Rendez-vous **samedi 21 septembre** à 9h30 au 78, avenue de la Division Leclerc à Châtillon.

<https://www.worldcleanupday.fr/>

Conférence "Pour une écologie chrétienne" : 24 septembre

"**Changement climatique - comment comprendre pour mieux agir**" : conférence de Benoît LEBOT, clamartois et spécialiste des politiques de transition écologique, il expliquera les enjeux, les impacts et les solutions pour atténuer les risques du changement climatique à partir de l'encyclique « *Laudate Deum* ».

Mardi 24 septembre à 20h30, salle paroissiale de St-Pierre-St-Paul – 5, place Ferrari à Clamart.

Défi "Ma Petite Planète" : 30 septembre

Ma Petite Planète est un challenge par équipes proposant des **défis écologiques** à vivre entre amis, famille, collègues pendant 3 semaines. Le prochain challenge commence le **30 septembre**. Notez qu'il y aura aussi une version pour enfants à partir du 18 novembre. <https://mapetiteplanete.org/>

Ceux qui sont prêts à se lancer dans ce défi peuvent contacter Hombeline –

hombeline.grimault@laposte.net

Bricolage-jardin : 5 octobre

C'est la période des marrons et des feuilles à ramasser, des haies à tailler, de l'herbe à couper... Venez (même en famille) aider à nettoyer le jardin de ND-du-Calvaire : **samedi 5 octobre** de 10h à 12h ! Merci !

Une Clé pour un Gîte

Pour aider une femme de 56 ans d'origine étrangère, parlant français, ayant une formation d'infirmière dans son pays d'origine et en grande précarité, nous recherchons des personnes disposées à lui confier des travaux domestiques, voire à l'héberger en contrepartie de services (accompagnement de personne âgée par exemple).

Contactez s'il vous plaît Claire Rendu (06 71 74 00 12) ou Françoise Forien (06 63 27 72 85).

NB : L'association *Une clé pour un gîte* accompagne des personnes en précarité vers un logement.

Saint-Fiacre et Congrès Mission : 28-29 septembre

Samedi 28 septembre après-midi

- 14h : "**L'Esprit Saint dans la vie et la mission du chrétien : mode d'emploi**",

- 15h : "**Des clés pour se lancer dans l'évangélisation de rue**",

- et aussi : "**La science, un soutien pour la foi ?**",

- 16h : **Évangélisation de rue**

- et aussi : "**Espère et agis avec la Création**",

- et encore : **atelier Hildegarde, une catéchèse ludique sur l'écologie, pour les enfants**,

- 17h : **Film "Une seule chair" de S. et S. Gunnel**.

- et toujours **l'atelier Hildegarde, pour les enfants**.

Grande veillée de prière, le samedi à 21h, dans l'église ND-du-Calvaire !

Venez à la source de l'Espérance ! Venez prier, louer, implorer le Seigneur.

Dimanche 29 septembre

- 11h : **messe de la Saint-Fiacre**, avec l'église décorée de fruits et légumes, par les soins des jardiniers des Parcs et jardins municipaux, sous l'égide des Amis du vieux Châtillon.

- 12h15 : **verre de l'amitié** à la sortie de la messe, puis **repas paroissial** ; **merci d'apporter une entrée, un plat ou un dessert pour garnir le buffet**.

- A 14h30, vous pourrez **visiter l'église ND-du-Calvaire**

On embauche !

Nous aurons besoin d'aide pour accueillir le samedi après-midi, aider à la veillée du samedi soir, installer tables et chaises pour le déjeuner du dimanche, faire la vaisselle ensuite...
Contact : Blandine (06 83 63 91 38).

Autres évènements paroissiaux

Table du Cœur : 2 octobre

La prochaine Table du Cœur aura lieu **mercredi 2 octobre** à 19h30 dans les salles la Source, à côté de ND-du-Calvaire – 2, avenue de la Paix.

Thème : Farandole de tartes salées ! **Merci d'apporter une tarte salée**, nous fournissons le reste.

Conférence sur le concile de Nicée : 17 octobre

Pourquoi ce premier concile a-t-il eu lieu ? Pourquoi reste-t-il fondateur pour nous aujourd'hui ? Le père Franck Javary, curé de Bagneux et théologien, viendra nous éclairer sur ce que signifie l'affirmation que Jésus est vrai Dieu et vrai homme.

Jeudi 17 octobre à 20h45, dans les salles la Source, à côté de ND-du-Calvaire.